

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Viernes 11 de Octubre

PRECIOS DE ABONO

PTAS. CTS.

| | | |
|-------------------------------------|---|----|
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 2 | 25 |
| Ultramar | 2 | 50 |

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Alrededor del mundo

Rarezas de peces

En las de los peces, más que en ninguna otra parte del reino animal, diríase que la naturaleza ha querido caricaturar sus propias obras y hacer extravagancias.

Hay pescados que parecen remedo grotesco de otros animales; pescados que vuelan; pescados que andan; pescados que trepan y se suben a los árboles, y para colmo de paradoja real y efectiva, pescados que se ahogan miserablemente dentro de su propio elemento si se les mantiene debajo del agua.

En nuestras aguas europeas hay peces de éstos que tienen pulmones y respiran por ellos como cualquier animal terrestre. Pero el representante más caracterizado de esta familia, el protóptero, vive en África.

X

Allí, cuando se acerca el verano y principian a secarse ríos y pantanos, el protóptero abre un agujero profundo en el barro ó en el cieno, se labra en el fondo una cavidad, se enrosca dentro de ella y aguarda tranquilo la vuelta del período de lluvias. Cuando el sol tropical está abrasando la superficie de la tierra, el protóptero se mantiene fresco en el fondo de alguno que fué lago ó río, y para no coerse cuida de tapizar con gruesa capa de una sustancia gelatinosa en el interior de la cavidad que le sirve de nido. En realidad el pez pasa el verano metido dentro de una cápsula, y si se le desenterra cuidando de no romper ésta, se le puede traer a Europa, donde echándolo en agua se disuelve la gelatina de la cápsula y vuelve el protóptero a su vida activa. Imagine una manera más ingeniosa y más perfecta de empaquetar.

Los llamados peces andarines tienen también pulmones, pero en vez de veranear metiéndose dentro de una cápsula de su propia fabricación, emprenden largas caminatas por tierra en busca de agua cuando sus propias moradas se secan. Hay una porción de especies con esta costumbre extravagante en África, en Asia y en la América del Sud.

Dos de ellas pertenecen al orden de los peces-gatos, pescados que tienen la particularidad de poseer unos bigotazos capaces de dar envidia a un gato, lo cual desmiente el dicho de Aristóteles, según el cual, no hay pez con plumas ni con pelos. Verdad es que estos peces-gatos son naturales de la América del Sud, país que no conocía el filósofo griego.

Las dos clases de peces-gatos a que me refiero, los *callichthys* y los *doras*, hacen sus emigraciones por tierra, viajan en grandes bandadas como los pájaros, y el indígena que tropieza con la expedición no tiene más que acudir con cestos y llenarlos para irse cargado con una pesca abundantísima. Los *callichthys* se encuentran con frecuencia en los prados húmedos ó enterrados en el barro; así es que el brasileño goza del deporte realmente único de ir a pescar con azadón. Los *doras* no sólo viajan por tierra y buscan en ella su alimento, sino que hacen sus nidos en la playa, y el padre y la madre cuidan los huevos y los defienden con gran solicitud, circunstancia muy rara en los peces, pero que parece característica de los peces-gatos.

En clase de paradoja, los peces andarines se quedan atrás comparados con los peces trepadores.

De éstos es el más notable la famosa percha trepadora de la India, a la que se ha visto subir a cinco y seis pies de altura por el tronco de una palmera.

X

Los pescados que cuidan de su cria son muy raros, como he dicho, y en los pocos que lo hacen suele ser el macho el encargado de esta sacrosanta misión y... de defender huevos y pececillos contra la madre, cuyo apetito se despierta de una manera voraz a la vista de sus hijos.

En nuestros mares tenemos un ejemplo curioso de estos pescados que crían y defienden a su prole. Es el precioso caballito de mar que suele salir revuelto con otros pescados en los copas.

El caballito de mar, cuya cabeza parece realmente la caricatura de una cabeza de caballo hecha por un tallista gótico, tiene debajo de la cola una bolsa marsupial donde el padre guarda los huevos que pone la hembra y donde vive luego la cria hasta su desarrollo y donde se refugia ésta en los casos de peligro.

Otra particularidad muy notable del caballito de mar es que tiene la cola prehensible como la de los monos ó como la trompa de un

elefante. Con la cola coge cuanto quiere ó se sujeta a las algas cuando está en acecho para cazar.

X

Pasemos a los peces con patas.

Son los pediculados y no hay en los mares grupo que tenga mayor abundancia de formas grotescas, de adornos fantásticos y de atributos singulares.

Los pediculados tienen las atletas casi debajo del cuerpo, muy desarrolladas y en disposición tal que les permiten materialmente andar por las rocas y por el fondo del mar con notable destreza, cual si las atletas fuesen realmente patas.

Son además grandes pescadores de caña, los primeros que conoció el mundo.

De la frente les sale un largo filamento que les sirve de sedal, y en la punta de él flota un pedacito de carne de color brillante, que hace las veces de cebo. ¡Infeliz del pececillo que se acerca atraído por aquel cebo! El pediculado da un salto hacia arriba, y de una dentellada devora al incauto.

Otros peces, el lumpo gibado y el pez chupador (*echeuis*), por ejemplo, en vez de pescar con cebo, lo hacen con ventosa; tienen la aleta dorsal ó la ventral convertida en admirable aparato de succión, con el que se sujetan firmemente a las rocas en los sitios de mayor resaca y pescan al paso cuanto arrastran a su alcance las aguas.

X

Pero donde viven mayores maravillas es en las grandes profundidades del Océano. Los trabajos del *Challenger* de 1873 a 1876 abrieron a la ciencia un nuevo mundo que ha sido ensanchado de una manera vastísima gracias a las exploraciones submarinas de la Fish Commission de los Estados Unidos.

Nosotros los seres terrestres vivimos muy cómodamente no aguantando más peso atmosférico que el equivalente a 15 libras por pulgada cuadrada al nivel del mar. Pero de los peces que voy a ocuparme hay alguno que vive a 3 millas y media de profundidad en el fondo del Océano, donde la presión es de cerca de tres toneladas por pulgada de superficie del cuerpo del animal. Así es que cuando se les saca a la superficie, a medida que va disminuyendo la presión se dilatan rápidamente los gases que tienen en los intestinos, en la vejiga y en la sangre y el estómago se les sale por la boca, y los ojos por sus órbitas. Llegan arriba desfigurados; pero aun se les puede estudiar.

Todos los peces de las grandes profundidades son carnívoros, por la sencilla razón de que allí no hay ya vegetación. Voraces en extremo, tienen desarrollados de una manera colosal los dientes, la boca y el estómago. Hay algunos en que casi todo es boca; otros en que casi todo es estómago. En el Museo Nacional de los Estados Unidos se conserva un chiasmodon a quien se le encontró dentro del cuerpo un sco-

pelo tres veces mayor que él; y el Dr. Gunther describe un omosudis que había hecho otro tanto, dislocándose con el esfuerzo todas las rasas del vientre.

En las grandes profundidades la luz es muy escasa. La naturaleza ha suplido esta falta dotando de alumbrado personal propio a la mayoría de los peces que allí viven.

Raro es el que no tiene dentro del cuerpo un organismo semejante a una máquina productora de luz eléctrica, que le permita viajar con linterna propia.

Los órganos productores de luz son en su forma más primitiva una simple glándula que segrega una mucosidad muy cargada de fósforos. Unos peces tienen estas glándulas reparadas en cantidad innumerable por la piel; otros las tienen dispuestas en líneas a lo largo del cuerpo y de la cabeza y parecen barcos iluminados a la veneciana; y hay otros que no disponen más que de una ó dos luces, pero potentes y perfeccionadas que consisten algunas veces en una especie de bombilla donde hay encerrada entre dos lentes convexas una celda llena de un líquido transparente que el pez ilumina a voluntad.

De los peces dotados de esta manera, los hay que llevan tan singular linterna al extremo de un filamento que les cuelga de la boca, y en tal caso les sirve de cebo para atraer con su resplendor otros peces; los hay también que la llevan al extremo de un filamento sobre la cabeza, y entonces les sirve de linterna exploradora para alumbrarles el camino.

El ejemplo más perfecto lo presenta el *limpnyne lucifer*, que dispone de dos luces: una, la más fuerte en la cabeza, y otra, más débil, para cebo, debajo de la mandíbula inferior.

De estos peces que cazan usando para cebo una lucecilla pueden aprender los pescadores de caña, que se lamentan de no poder pescar de noche.

WANEDRER

Carta de Cuba

De una carta particular que nos dirige un amigo, entresacamos los párrafos siguientes:

«Las operaciones militares, salvo algunas muy honrosas excepciones, no revisten importancia de ninguna clase. Las tropas tienen que combatir un enemigo que solo pelea cuando la superioridad numérica le hace concebir esperanzas, siempre defraudadas, de obtener fácil victoria. Solo la emboscada espera al ejército, y a los primeros tiros sale huyendo a la desesperada. Esta es su táctica: cansar cuanto puedan a las tropas peleando lo menos posible quemar y destruir cuanto se pueda y sumir al país en la más espantosa miseria y ruina. Como casi en su totalidad las fuerzas insurrectas van montadas, es fácil ponerse pronto a buena distancia de la infantería.

396 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—Sin embargo, acordaos de los dos pistoletazos que le disparé a quema ropa...

—¿Quién os ha dicho que no se hubiesen extraído las balas de las pistolas? Vos mismo me habeis asegurado que había sido imposible descubrir el menor rastro de ellas en la capilla.

—¿Y la noticia concerniente a la pérdida del proceso?...

—¿Acaso no se puede saber con algunos días de anticipación el resultado de un asunto tan importante?

El duque, después de reflexionar algunos instantes, dijo sonriendo:

—No hablemos más de eso, hermosa adivina; dejadme creer que solamente un poder sobrenatural ha podido dominar a Chatillón el Temerario!

La discusión terminó con un beso depositado por el duque en la frente de su esposa.

En medio de un brillante grupo de pisaverdes a la moda, un joven caballero recién llegado de París, refería en voz baja que la bella actriz Duranci acababa de aparecer nuevamente en el teatro de la calle Guénégaud, y que la corte y la ciudad habían ido a aplaudirla en el papel de Hermiona.

Fin de la segunda parte

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 393.

versación parecía complacer muy poco, un lacayo vino a decir alguna cosa en voz baja a Claudin que le obligó a salir en seguida. Un instante después, el notario volvió a entrar, conduciendo de la mano a un joven sin barba ni bigotes, cuyas facciones regulares parecían algún tanto marchitadas por el estudio. Este joven vestía el traje ordinario de los legistas de profesión, en tanto que una enorme peluca con bucles le cubría parte de la cara. Su marcha era lenta y sus maneras acompasadas, aun cuando su fisonomía manifestaba, como si fuese a pesar suyo, una viva inteligencia. Claudin se abrió paso por entre la multitud que se apiñaba en rededor de los señores del castillo, é inclinándose profundamente:

—Señor duque y señoras, dijo en tono grave, solicito para mi hijo Hilario Claudin, toda la benevolencia que os habeis dignado manifestarme con tanta frecuencia. Le he hecho venir aquí para reemplazarme; me hago viejo, y por otra parte, creo que estareis contentos de él. Hilario os ha prestado ya mas servicios de lo que podeis imaginaros, especialmente en el asunto del crédito de la Santa Espina.

—Claudin, dijo la marquesa dirigiéndole una mirada de inteligencia, recibimos a vuestro hijo como a un amigo antiguo.

Hilario Claudin se inclinó con humilde satisfacción.

cer prosperar la revolución. Debieran dejar las minucias que discuten hoy, para dedicar su tiempo y su energía en el asunto principal: la nacionalidad y el orden. Restablecido éste, podría volver cada uno á su puesto. Hoy solo parecen pleitos de comadres; cada uno se titula más español que el otro, y entre todos logran exacerbar cada vez más los ánimos ya bastante excitados.

G.

Ciencuegos 17 Septiembre

Estación Enotécnica de España en Cette

Por fin parece que se ha presentado parte de la ansiada animación en los mercados franceses para nuestros vinos. Más de tres años hacia que no se observaba el movimiento que ha dominado esta última semana.

Nuestra exportación aumenta cada día de más en más, las transacciones son cada vez más fáciles é importantes y la reserva en los negocios va desapareciendo á medida que se conocen los resultados de las vendimias parciales, que contra lo que algunos esperaban hacen prever un déficit mayor aun que el que se había calculado.

Por eso las pretensiones para los vinos del país crecen, y á nuestro modo de ver sin la debida proporción, pues los vinos de España y Argelia que se tiene por seguro jugarán este año un buen papel, no hacen más que conservar sus precios; nada exagerados por cierto y sin tendencia por el momento á una alza inmediata.

De ahí que las noticias pesimistas que circulan sea conveniente acogerlas con prudente precaución y no darlas sobrado alcance, pero bueno es también que se sepa como se expresa parte de la prensa del Mediodía y otras regiones; cuyas vendimias han concluido ya. Véase, pues, lo que escriben:

«Han terminado las vendimias en el Hérault y departamentos limítrofes. Hay que mirar los peores días del período filoxérico para encontrar unas tan tristes vendimias como las del 95 y decimos tan tristes, porque ni aun en los peores tiempos fué tan reducida la cosecha como la que se realiza en este momento en Francia y que se valora solamente en 20 millones de hectólitros.» (Otros calculan 21.722,000 hectólitros, esto es 17.327,309 hectólitros menos que en 1894.)

«Vemos en efecto que en 1886, la producción no excedió de 23 millones de hectólitros... Tanto en Francia, Argelia y Túnez, como en el extranjero se encuentra en presencia de un rendimiento excesivamente reducido. En esas condiciones el aumento de precios está plenamente justificado. Verdad que el interior se muestra rebelde y resistirá cuanto pueda el alza, pero á pesar de ello se verá obligado, llegando el caso, de recurrir al Mediodía.»

«Actualmente los vinos se venden enseguida. Todas las arribadas de Argelia, Túnez y España, encuentran compradores sobre muelle. Se nos cita un ejemplo característico; hay que remontarse al período filoxérico para encontrarlo. El vapor *Jativa* llegó el lunes con vinos de Valencia: todo el cargamento estaba vendido á mediodía y antes que el desembarque se hubiese efectuado. Es de desear que ese movimiento continúe... Se espera, pues, una campaña muy activa sobre los vinos nuevos de España.»

Los cursos para nuestros vinos, no obstante la mayor facilidad de venta, siguen sin alteración. Los nuevos de Valencia, únicos exóticos que por el momento surten los mercados franceses, se cotizan en su mayoría de 20 á 22 francos por hectólitro. Alguna calidad especial muy escogida llega á 23 y 24 francos, pero hay otras que no alcanzan más que 19 ó 20 francos.

Nada pues por la hora presente de aumento de precios; siguen firmes y con buena tendencia, pero el alza, si viene, no hay que esperarla hasta saber el resultado final de toda la cosecha francesa.

En los mercados de Cette, Burdeos y París crece la animación. El primero estuvo el miércoles como no se había visto de mucho tiempo. El de París-Bercy haciendo las compras necesarias y resistiéndose á las pretensiones de los vinateros del Mediodía. La opinión que allí domina es de que á no tardar se realizarán operaciones de importancia. De Burdeos en donde se han tratado regulares negocios, puede decirse lo mismo.

Las cotizaciones de nuestros vinos de cosechas anteriores, algunas de cuyas clases van siendo muy raras, son iguales á la semana anterior.

Cette 5 de Octubre de 1895.

El director de la Estación,
ANTONIO BLAVIA.

La estafa de los reclutas

Dice un periódico de Madrid del lunes:

«Anoche publicábamos la primera noticia de un gravísimo abuso descubierto en un local de las oficinas donde está instalado un Depósito de Ultramar.

El hecho tiene más importancia de la que al pronto se le dió.

Se trata de una expoliación inicua, perfectamente organizada por una sociedad de estafadores, con el auxilio y cooperación de algunos que se dicen funcionarios subalternos de policía secreta y de un titulado inspector de distrito, y de la cual han sido víctimas más de sesenta infelices voluntarios para el ejército de Ultramar.

El timo estaba tan bien combinado, y la encerrona tan hábilmente preparada, que no quedaba á los estafados ni tiempo para producir la queja, toda vez que la estafa se cometía ayer tarde y hoy mismo, á las siete de la mañana, habían de salir los nuevos reclutas para el punto de embarque.

La denuncia

Uno de los reclutas, llamado Antonio Cuevas hijo del conserje del teatro Eslava, se presentó ayer ante el dueño de dicho coliseo, manifestándole que al hacerle efectiva en el Depósito de Ultramar la cantidad de 250 pesetas, premio que se concede á los voluntarios, y al salir de dichas oficinas, se le acercó un sujeto provisto de bastón de autoridad, y le intimó á que entrase en una habitación contigua á la Caja, en la cual, alrededor de una mesa, se hallaban sentados tres sujetos, que sin andarse con grandes preámbulos ni circunloquios le exigieron la inmediata entrega de 100 pesetas.

Tan imperiosa demanda estaba hecha á título de corretaje por facilidades en la tramitación de los respectivos expedientes.

Para no dejar lugar á dudas ni vacilaciones, aquel extraño tribunal amenazaba, y aun pasaba á vías de hecho con los morosos ó recalcitrantes.

A tan convincentes razones pocos se resistían, y solo algunos de piernas de gamo y ojos de lince consiguieron evadirse de aquel antro inquisitorial sin dejar entre las uñas de aquellas fieras, el dinero ni el pellejo.

En el garlito

Compadecido don Bonifacio Eslava de la situación del denunciante, y justamente indignado contra aquella infamia, se apresuró á comunicar lo sucedido al delegado de vigilancia del distrito de la Inclusa.

Dicha autoridad se declaró incompetente para intervenir en el asunto, por creerlo extraño á la jurisdicción civil, y entonces el señor Eslava se presentó al juez militar de guardia, que lo era ayer el comandante Sr. Ceballos, formulando ante él la oportuna denuncia.

El señor Ceballos, en vista de los datos tan explícitos y terminantes que de lo sucedido facilitaba el voluntario Cuevas, en unión del capitán secretario señor Gómez de la Torre, procedió á instruir las primeras diligencias.

En primer lugar ordenó que cuatro soldados de los que guarnecen las prisiones militares, las cuales se encuentran en el mismo edificio del depósito de Ultramar, impidieran la salida y entrada en estas oficinas á toda clase de personas.

En seguida penetró el juzgado en la habitación de las estafas, sorprendiendo *in fraganti* á los delincuentes.

En aquel instante un desdichado voluntario iba á aprontar cien pesetas que el tribunal de marras le exigía.

En el acto fueron todos detenidos, ocupándose varios pagarés suscritos por los voluntarios á favor de los explotadores.

Según parece, á pesar de que las cantidades estafadas ascienden á una suma de consideración, solo se les encontró á los detenidos una cantidad insignificante.

Entre las víctimas se cuentan muchos jóvenes de carrera, temporeros de Telégrafos, calígrafos, etc.

Uno de ellos, llamado don Mariano Armesto, con quien pudimos hablar, nos dijo que, en efecto, un sujeto provisto de bastón de autoridad, le intimó á que entregase el dinero, diciéndole que era delegado de una de las primeras autoridades de Madrid, y que en caso de no abonar lo que se le exigía sería procesado por estafa.

Bajo el temor de estas amenazas, el señor Armesto entregó dicha cantidad.

Los trabajos del juzgado

Durante toda la tarde y gran parte de la noche, el juzgado militar ha continuado con gran actividad instruyendo las oportunas diligencias, tanto que es probable quede concluso el sumario en las primeras horas de la mañana de hoy.

Los voluntarios llamados á declarar son muchos, y tienen por fuerza que salir de Madrid hoy, á las siete de la mañana.

Los detenidos

Son los tres sujetos que componían aquella junta de estafadores, pues el titulado inspector debe tener un olfato muy fino y se olió la chamusquina, abandonando el campo á toda prisa.

Uno de los presos se dice que es agente de una conocida empresa de substitución de quintos.

Algunas de las detenciones han sido elevadas á prisión, y se habla de nuevas detenciones ya decretadas por el juez.

Es muy posible que se promueva la cuestión

de competencia entre los tribunales civil y militar; mas, según parece, el hecho de haberse cometido el delito en dependencias militares, le hace caer de lleno en la jurisdicción de guerra, según previene el Código de justicia militar.»

POR CORREO

París, 8.—Los parisienses no pueden disimular la satisfacción que les causa el verse visitados por tantos príncipes reales é imperiales que desde la última semana están pasando por esta capital, no obstante el régimen republicano de la nación, que en vez de alejar á las personas reales las atrae en tan gran número como no se han reunido nunca en París desde el año 1867 hasta hoy.

A la lista de príncipes y soberanos que comienza en estos últimos días con el rey Leopoldo II de Bélgica, siguen el rey de Portugal, príncipe Alberto de Mónaco, de Flandes, de En, de Aosta, de Grecia (Nicolás), grandes duques Constantino y Sergio, y otros más que están para llegar, sin contar los príncipes de la casa de Francia, que residen ordinariamente en París.

París, 8.—Según noticias de Roma, la venida á París del duque de Aosta ha sido por indicación del rey Humberto, para convenir con el rey de Portugal el itinerario que sería prudente seguir y el punto á donde debe dirigirse para efectuar la visita que le tiene ofrecida al rey de Italia.

Si el monarca lusitano marcha directamente á visitar al rey Humberto, como se dijo, el Vaticano se dará por ofendido y hará retirar el Nuncio de Lisboa.

En previsión de este conflicto, se cree que el rey de Portugal no irá á Roma.

París, 8.—*Port-Louis*.—Según noticias de origen inglés, de fecha de hoy, algunos correos de la Reina de Madagascar, llegados el 30 de Septiembre último á Vatomandri, anunciaron que Tananarive había sido tomada el día 27 de dicho mes y que los ministros y la corte habían huido en dirección á Amositra y Bebielos y que Parampabra fué bombardeada el día 3 de Septiembre y atacada el 4 del mismo mes.

París, 8.—La reapertura de las Cámaras se ha fijado para el día 22 del actual.

Breslau.—El socialista austriaco Ellembogen ha sido detenido y luego será expulsado. Han sido secuestrados gran número de ejemplares de periódicos socialistas suizos y en distintos puntos de Alemania se han impuesto severas penas á varios socialistas.

París, 8.—*Moscou*.—Se ha ido á pique una almadía en el río Oka, cerca de la aldea de Ozery. Circula el rumor de que han perecido unas cien personas.

París, 8.—En un telegrama oficial fechado en Majunga se dice que no se ha recibido noticia alguna de la columna expedicionaria. Como los correos indígenas rehusan todavía circular sin escolta es muy posible que la ocupación de Tananarive sea comunicada desde Tamatave.

París, 8.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Hanotaux, y el embajador de Inglaterra, lord Dufferin, han canjeado las ratificaciones relativas al convenio comercial ajustado desde hace dos años entre Francia y el Canadá y respecto del cual surgieron algunas dificultades. El referido convenio entrará en vigor el día 9 de este mes.

París, 8.—*Sofía*.—Según noticias de Buckarest, se asegura que el Rey ha aceptado la dimisión del gabinete.

París, 9.—*Constantinopla*.—Recorren esta ciudad gran número de patrullas.

Los comités revolucionarios armenios, desearios de explotar la situación, impiden por medio de amenazas de muerte que sus correligionarios vuelvan á abrir las puertas de sus establecimientos.

París, 9.—*Breslau*.—El Congreso socialista reunido en esta ciudad ha empezado á discutir el programa agrario. M. Quarck, ponente, ha sostenido la necesidad de dicho programa para atraerse á los campesinos.

M. Schippel ha combatido el referido programa, considerándolo como un plagio de varios proyectos agrarios y anti-semitas, añadiendo que los principales artículos del mismo son una copia del proyecto relativo á los sindicatos agrícolas presentado por el ministro austriaco reaccionario M. Falkenhain.

El Congreso socialista es manifiestamente contrario al programa agrario.

Hoy continuará la discusión.

París, 9.—*Azúcares*.—Nueva York, centrífuga, 96°, 5|8.

Cafés.—Nueva York, Fair rio corriente mes, 17 3|16.

Trigos.—Nueva York, rojo invierno disponible, 66 5|8.—Nueva York, primavera número 2 id., 64 1|2.

Algodón.—Nueva York, middling upland disponible, 9 1|8.

Petróleo.—Nueva York, refinado, 9 9|16.

Sin embargo, el duque y Cecilia parecían bastante conmovidos, y miraban al joven lealista con ojos asustados:

—Es... es él! dijo al fin la joven duquesa recostándose en su sillón como si fuese á desmayarse.

—He aquí una semejanza maravillosa! pensó el duque no menos turbado.

Pero observando que el cambio que apareciera en su fisonomía y en la de Cecilia excitaba ya cierta curiosidad entre los espectadores, el duque preguntó al joven Claudin afectando indiferencia:

—Según parece, hacía ya algunos días que os hallabais en Chatillón?

—Yo, monseñor? replicó Claudin á media voz y bajando los ojos; hacía muchos años que no había visto el pueblecillo donde nací.

—Es verdad, es verdad, repuso el anciano notario, es el hijo pródigo que regresa bajo el techo paternal después de una larga ausencia; pero esta vez no lo abandonará mas, y para tenerle mas sujeto, voy á buscarle una mujer de tan buenas cualidades como mi pobre difunta.

Había una distancia tan inmensa del prosaico Hilario Claudin al personaje que desempeñara el principal papel en los últimos acontecimientos, que el señor de Chatillón creyó realmente haber sido engañado por una rara semejanza. El duque, por otra parte, se había sere-

nado lo bastante para poder dirigir algunas lisonjeras palabras al hijo del notario, cuando Sin Cuartel, vestido con su gran uniforme de ceremonia, pudo venir á ponerse detrás del sillón de su amo:

—Monseñor, dijo el veterano guiñando los ojos, por más que haya cambiado su peluca, su traje y su cara, le conozco perfectamente es él!

—¿Quién, imbécil?

—El otro, el recluta á quien maté ya una vez, y al cual vos no pudisteis volver á matar.

El duque despidió á su lacayo con un gesto de impaciencia, en tanto que se disponía á dirigir nuevas preguntas al joven Claudin; pero éste, después de saludar respetuosamente, había desaparecido entre la multitud de convidados.

Observóse que los recién casados permanecían meditabundos una gran parte de la noche; algunos instantes después, fuese casualidad ó premeditación, el duque y su esposa se encontraron solos en un pequeño salón retirado.

—Amigo mio, dijo la joven duquesa sonriendo con coquetería, al fin hemos averiguado quién era el *Espectro de Chatillón*.

—¿Cómo, Cecilia! ¿creeis que el joven Claudin...?

—Estoy segura de ello... Creed en mi instinto de mujer.

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

En la mañana del viernes 4 del corriente falleció repentinamente en la casa del señor cura-párroco de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, un sujeto natural de Llucesanas, expendedor de vinos á domicilio.

Avisado el señor Juez se personó en el lugar del suceso disponiendo inmediatamente la conducción del cadáver al cementerio.

Dicho sujeto no padecía ninguna enfermedad crónica.

De esta clase de defunciones han ocurrido algunas en esta población de poco tiempo á esta parte.

—La víspera de la fiesta de San Francisco fueron obsequiadas con serenatas algunas jóvenes de esta ciudad que llevan dicho nombre.

La más lucida fué una que se dió á la hija de un fabricante de calzado de Gracia en la que el Orfeón *Lo Progrés* acompañado por una orquesta cantó varios escogidos coros.

Con tal motivo se reunió un inmenso gentío soltándose numerosos cohetes.

—Afortunadamente parece que no ha tomado gran incremento la difteria, pues son muy pocos los casos de dicha enfermedad.

En vista de esto han reanudado las clases en varios colegios de primera enseñanza.

—El sábado se incorporó al regimiento regional número 2, el médico provisional Don Francisco Farré Morrella.

—Por disposición facultativa sigue verificándose la revacunación de los reclutas excedentes de cupo recién ingresados en las filas.

—Se han dado varias disposiciones acerca de la entrada y salida de los carros que van á la Mola, con motivo de las obras que se verifican en los puentes cercanos.

—Mañana día 9 á las seis se verificará el relevo de una de las compañías del octavo batallón de artillería destacadas en la fortaleza de Isabel II por otra de las que se encuentran en esta plaza.

—En el casino *El Isleño* se verificó el domingo por la noche una función de beneficencia á la que asistió numeroso público.

Se pusieron en escena las piezas en un acto *Sabarse en una tabla* y *Un músico ciego* que fueron del agrado de los espectadores.

Los aficionados que tomaron parte en ella desempeñaron sus respectivos papeles con bastante naturalidad, principalmente la señora Amparo y el señor Larumbe, logrando arrancar numerosos aplausos.

El próximo domingo darán otra función á beneficio de la *Cocina económica* para los pobres.

Me había olvidado decir que en dicha función tomó parte el orfeón *Lo Progrés* cantando escogidos coros entre ellos la gran cantata *Gloria á España*.

—Han sido muy comentadas por todo el vecindario las diversas disposiciones dadas por nuestra primera autoridad municipal respecto al cementerio de esta población.

Una de las veces dispuso que se privara terminantemente la entrada al público, otra permitió la entrada los jueves y domingos, y últimamente ha dispuesto que se quitaran todas fotografías, coronas, flores y demás recuerdos que hacen imperecedera la memoria de los seres queridos. — C.

8 de Octubre de 1895.

De la Capital:

Para el domingo próximo se prepara una solemne fiesta en la iglesia del caserío de los Hostalets d' en Cañellas dedicada á San José; debiendo bendecirse una nueva imagen de dicho santo que una devota persona ha regalado á dicho templo.

Por la tarde habrá procesión.

El Juez de Instrucción del partido de Palma, por medio de edicto publicado en el periódico oficial llama al dueño de un bolsillo y dos cadenas de plata con patena, que le fueron sustraídas, según manifestación del procesado, en la plaza Mayor de esta ciudad, en la mañana del 19 de Agosto último. Se le dan diez días de plazo á contar desde hoy para que comparezca á prestar declaración en el sumario que se instruye sobre hurto contra Pedro Juan Durán y Corró y ofrecerle la causa, bajo apercibimiento de que en su defecto la parará el perjuicio á que hubiere lugar.

El presbítero D. Antonio Tauler ha renunciado el cargo de coadjutor de la parroquia de Santa Eulalia con residencia en el caserío de la Soledad. Para reemplazarle ha sido nombrado D. Jerónimo Cloquell y Mateu, titular de Inca.

Por haber dejado transcurrir el plazo de diez días que por la Delegación de Hacienda, fueron concedidos á D. Guillermo Borrás Roselló, sin haber constituido el depósito de 6.684'74 pesetas, importe de la multa que le fué impuesta por la Junta administrativa, no se da curso á la alzada que elevó al Ministro de Hacienda, en súplica de que le releve de la consignación en las Cajas de la suma mencionada y se declare definitivo el fallo de la expresada Junta.

Se le hace saber esta determinación por me-

dio del *Boletín Oficial*, toda vez que se ignora el paradero del repetido señor Borrás.

Ayer no hubo tampoco recepción en Palacio, á pesar de ser día de gala.

Por la Intervención de Hacienda de esta provincia se publica un anuncio haciendo saber á D. Luis Frau y D. Jaime Cabrer, cuyo domicilio ignora, que se sirvan presentarse en la mencionada oficina para enterarles de un asunto que les interesa.

Anteanoche desaparecieron del corral de una casa del caserío del Molinar de Levante varias prendas de ropa blanca que estaban colocadas en un cuévano.

Por parte de la guardia municipal se están practicando las pesquisas necesarias para descubrir el autor ó autores del hecho.

Hemos recibido atenta invitación que nos ha sido dirigida por los zaragozanos residentes en esta capital organizadores de la fiesta que dedican á Nuestra Señora del Pilar en la iglesia de Montesión, la cual tendrá efecto pasado mañana.

Dicha invitación, impresa en cartolina con caracteres góticos y elegantísimas viñetas, ha merecido espontáneos elogios de la prensa de Palma, aun cuando ninguno de los periódicos que han hecho mención de tan notable trabajo tipográfico, haya hecho constar que fué tirado en la imprenta y litografía de los señores Amengual y Muntaner, como así es la verdad.

Por esta razón, según comprenderán nuestros lectores, nos abstenemos de unir nuestras alabanzas á las de los periódicos aludidos.

El día 15 del corriente mes termina el plazo de seis meses concedidos para acogerse á los beneficios de la ley de 15 de Abril, á las corporaciones y particulares para que sin penalidad alguna pudiesen pagar las cuotas y recargos que adeudan al Tesoro por cualquier concepto, al igual que los que en alguna forma tengan riqueza oculta ó ejerzan industria ó profesión no declarada.

El día oficial

12 Octubre 1895

Impuestos sobre sueldos y asignaciones.

—El donativo de S. M. la Reina será percibido por el tesoro en dozas partes á medida que mensualmente se satisfaga la consignación correspondiente. El donativo del clero y monjas, continuará siendo el 11 por ciento respecto á los sueldos y asignaciones inferiores á 5.000 pesetas, entendiéndose que formará parte del mismo el impuesto del 1 por ciento sobre pagos del Estado. En cuanto á los sueldos y asignaciones que excedan de aquella suma se regulará el donativo por la escala establecida para las clases activas civiles que se mencionará en la hoja de pasado mañana (Arts. 1.º y 2.º del Reglamento provisional de 10 Agosto 1893).

Marina de Guerra.—Los individuos que pertenezcan á la inscripción marítima que al cumplir 18 años de edad no soliciten ser borrados de la inscripción quedan obligados á servir en la armada. Los padres y curadores de los inscritos tienen igual obligación, si estos se encontraran ausentes, y son responsables de la falta de presentación de los inscritos y los no presentados serán puestos en cabeza de lista, sufriendo los inútiles un arresto de 1 á 3 meses y multa de 50 á 200 pesetas. (Arts. 22 al 25 de la ley de 17 Agosto 1885).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Obra de destrucción.—Noticia falsa

Madrid 10 á las 9 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que los insurrectos continuarán la campaña de destrucción de ferro-carriles utilizando para ello la dinamita.

Es completamente inexacto que los insurrectos volarán el puente de Sagua la Chica

Victimas del vómito

Madrid 10 á las 9'10 m.

Han fallecido en Puerto Príncipe á consecuencia del vómito, los tenientes Omunol y Otero, y en Santiago los tenientes Sanchez y Nieto y tres médicos militares.

Cabecilla muerto.—La partida de Guira.

Madrid 10 á las 9'30 m.

Confírmase por distinto origen que ha fallecido víctima del vómito el cabecilla Paco Recio.

La partida últimamente levantada en Guira, pueblo de la jurisdicción de la Habana, sigue haciéndose invisible á pesar de haber salido tres columnas en su seguimiento.

El único propósito de dicha partida es arrasar y robar.

Perseguidores.—Emboscada

Madrid 10 á las 9'45 m.

El general Loño, el coronel Tart y el

teniente coronel Ladrieri persiguen la partida de Guira.

El cabecilla Perico Delgado que estaba emboscado con su partida, desde un arbol hizo fuego sobre un destacamento de la guardia civil matando á uno.

Comentarios de la prensa

Madrid 10 á las 9'50 m.

La prensa comenta el proyecto de armar en corso los buques trasatlánticos creyendo que es la única esplicación, la probabilidad de que surjan numerosos conflictos, en caso de que se reconozca por los Estados Unidos la beligerancia de los insurrectos.

Un artículo de «El Imparcial»

Madrid 10 á las 10 m.

El Imparcial aconseja hoy que se estudie si además de los medios materiales para arrostrar el peligro de la beligerancia de los insurrectos en Cuba hay medios morales para atajarla, é insiste en la necesidad política de la guerra, para aislar de la rebelión á la gran masa social cubana.

Un artículo del «Journal des Debats»

Madrid 10 á las 10 m.

Paris.—El *Journal des Debats* publica un artículo encaminado á demostrar la imposibilidad de que el Gobierno de Washington reconozca la beligerancia de los filibusteros. Si así lo hiciera—añade—contraería una grave responsabilidad internacional.

Las aduanas de Cuba

Madrid 10 á las 10'20 m.

La Gaceta publica la recaudación hecha en las Aduanas de la isla de Cuba manifestando que durante el mes de Julio de 1895 ha arrojado un total de 1.247.015 pesos y en igual mes de 1894 se recaudaron 331.756 pesos menos.

(EDICIÓN DE HOY)

Filibusteros juzgados

Madrid 10 á las 1'30 t.

El Consejo de guerra constituido en la Habana para juzgar, en juicio sumarísimo al cabecilla Lino Ameraga y á Nicolás Alvarez y Pánfilo Aseman, ha condena al primero á la pena de muerte y á los otros dos á reclusión perpétua.

Los estudiantes

Madrid 10 á las 1'45 t.

Los estudiantes de Barcelona asaltaron la reja de la universidad y apedrearon las cátedras de los Sres. Durán y Bas y Pou y Ordinas, á pesar de las protestas del primero.

El mismo Sr. Durán telegrafió al presidente del Consejo de ministros para que cese la anomalía.

En la Rambla los grupos de los estudiantes han ido engrosando y silbando estrepitosamente.

Fueron disueltos por la guardia civil y vueltos á reunirse, se han dirigido al Centro Socialista.

A la protesta de los estudiantes de Historia natural se han adherido los de Medicina, empezando por no entrar en la clase. La excitación vá aumentando.

El partido progresista.—La asamblea general.

Madrid 10 á las 10'55 m.

La Junta directiva de la derecha progresista ha acordado que la asamblea general se celebre en Madrid el día 15 del próximo mes de Noviembre.

Mañana se publicará la circular que debe enviarse á los comités provinciales.

Armamento de buques.—Salida de cañoneras.

Madrid 10 á las 5'40 t.

El ministro de Marina me ha manifestado que no hay motivos para alarmarse por haberse acordado el armamento de algunos vapores trasatlánticos.

De entre estos se han escogido seis al efecto indicado, que además de ser los mejor construidos, reúnen una marcha rápida.

Este acuerdo se explica, por el temor que hay de que los filibusteros intenten agredir á los buques que conduzcan tropas.

Hoy han salido de Kingston para Cádiz, las tres cañoneras convoyadas por el crucero *Marqués de la Ensenada*.

Agresión.—Cierre de clases

Madrid 10 á las 5'45 t.

Un portero de la Universidad de Barcelona que intentó detener á los estudiantes re-

voltosos, resultó con dos costillas fracturadas.

El rector ha cerrado las clases hasta que quede garantizada la seguridad de los catedráticos.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Continúa el conflicto

Barcelona 10 á las 11'10 m.

Continúan los estudiantes católicos posesionados de esta Universidad.

Hoy se exigirá, para entrar en el edificio, la presentación de la papeleta de la matrícula.

En vista de tal medida los estudiantes libres y de medicina asaltaron el edificio por el paredón que circuye el jardín, rompiendo la reja y los cristales de las cátedras de los Sres. Pou y Ordinas y Durán y Bas, haciéndolas cerrar é impidiendo la continuación de todas las otras clases.—*Amengual.*

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES

| | |
|---------------------------------------|--------|
| Crédito Balear. | 65 00 |
| Cambio Mallorca. | 5 00 |
| Fomento Agrícola. | 65 00 |
| Ferro-carriles de Mallorca. | 30 50 |
| Alumbrado por Gas. | 113 00 |
| Salinas de Ibiza. | 000 00 |
| La General Mallorquina. | 00 00 |
| Bonos municipales. | 33 50 |
| La Isla Marítima. | 45 00 |
| Banco de Préstamos y Caja de Ahorros. | 0 00 |

VALORES PUBLICOS

| | |
|---------------------------------|--------|
| Madrid 10 de Octubre á las 4 t. | |
| 4 por 100 interior perpétuo. | 68 55 |
| 4 por 100 exterior perpétuo. | 79 50 |
| 4 por 100 amortizable. | 81 00 |
| Cubas. | 99 90 |
| Cubas nuevas. | 87 40 |
| Banco de España. | 392 00 |
| Tabacos. | 191 50 |
| Francos. | 16 55 |
| Libras. | 29 45 |

| | |
|------------------------------------|--------|
| Barcelona 00 de Octubre á las 4 t. | |
| 4 por 100 interior. | 00 00 |
| 4 por 100 exterior. | 00 00 |
| 4 por 100 amortizable. | 00 00 |
| Cubas 86. | 00 00 |
| Coloniales. | 00 00 |
| Nortes. | 00 00 |
| Francia. | 00 00 |
| Madrid. | 00 00 |
| Paris. | 00 00 |
| Renta francesa. | 000 00 |
| Londres. | 00 00 |

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

El mercado celebrado ayer en la villa de Inca se vió más animado de lo regular.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Precios corrientes el 10 de Octubre

| | |
|------------------------|--------------------------|
| Almendrón. | 48 33 á 00 00 los 42 kg. |
| Trigo. | 1 00 á 13 00 los 70 l. |
| Candeal. | 14 00 á 6 00 |
| Cebada del país. | 6 00 á 6 50 |
| Id. forastera. | 5 50 á 6 00 |
| Avena del país. | 5 50 á 6 00 |
| Id. forastera. | 5 00 á 5 50 |
| Garbanzos. | 20 00 á 22 00 |
| Maiz. | 00 00 á 00 00 |
| Habichuelas (confits). | 18 00 á 20 00 |
| Id. blancas. | 22 00 á 24 00 |
| Frijoles. | 20 00 á 22 00 |
| Habas para cocer. | 15 00 á 16 00 |
| Id. ordinarias. | 14 00 á 15 00 |
| Id. para ganados. | 12 00 á 13 00 |
| Cerdos cebados. | 07 00 á 07 50 los 10 kg. |
| Higos pasos. | 06 00 á 10 00 los 42 kg. |
| Azafrán. | 07 00 á 7 50 los 33 gm. |

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 8.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios:

Día 8.—Ninguno.

Defunciones:

Día 10.—José Suñer Juan, 4 años. c. de los Olmos, derrame cerebral.

María Torres Tur, viuda, 62 años. Hospital, de a-ceroma.

Magdalena Amengual Rubert, soltera, 17 años. La Soledad, tuberculosis.

Paula Perelló Rebas, 7 años. c. de la Cordelería, difteria.

Catalina Expósito, 2 días. c. de los Olmos, por no ser viable.

Hospital provincial:

Día 10.—Entradas, 1 varón.—Altas, 2: 1 varón y 1

hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada hay cirro-

stratus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso en todo el círculo.

Dirección del viento.—S. O. fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento y picada del S. S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.

Incidentes.—Al orto soplabla la ventolina al N. E. el cielo estaba despejado y el horizonte con *stratus*, la mar llana del viento reinante y marejada del tercer cuadrante. El viento se afirmó al S. O. y fresquito con

aparición de embate se sostuvo hasta el ocaso.

Noticias.—Entraron en el día de hoy el vapor *Cabrera* y el bergantín goleta *Safi* de esta matrícula, y salieron cuatro veleros.

Tienda de las Monjas

OTOÑO É INVIERNO

300 piezas franelas algodón á 3 reales cana, dibujos última novedad.
 200 piezas en clase superior á 4 y 5 reales cana.
 Incomparable surtido en pañuelos para capas y abrigos desde 14 reales cana.
 Vicuñas y gergas para vestidos, fabricación exclusiva de la casa, última creación de la moda.
 Franelas lana, gusto inglés, 8 reales cana.
 No tiene rival nuestra existencia de pañuelos 10/4 para abrigos.

ESPECIALIDADES EN GÉNEROS NEGROS PARA LUTO
TODO ACABADO DE RECIBIR
Monjas 25--Federico Alabern--Monjas 25



Suero antidiarréico ROUX
 PREPARADO POR EL DR. FERRAN
 Hay depósito en la Farmacia de las Compañías, Plaza de Antonio Maura.

LEÇONS DE FRANÇAIS ET DE MATHÉMATIQUES

par **Mr. Juan Delpech**, bachelier ès-sciences et licencié en droit, des facultés de Paris.— Et madame Clémentine Delpech, née de Mazade.— Les cours sont ouverts depuis le 16 septembre courant.
 S'ADRESSER: PLAZA CONSTITUCIÓN, 76—PISO SEGUNDO

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

FARMACIAS
 Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

FARMACIAS
 Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

FARMACIAS
 Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

FARMACIAS
 Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

5.000 PESETAS CONTRA 1.000

APUESTA EL AUTOR DEL

SÁNDALO SOL á que ningún otro farmacéutico sabe preparar cápsulas de Sándalo y de todas clases en tan buenas condiciones. Las cápsulas-perlas de Sándalo Sol contienen 25 centigramos cada una de esencia pura de Sándalo con **YMENTA**, el mejor remedio y el más económico para la curación rápida de los flujos de las vías urinarias.

FRASCO 2 PTAS. 50 CÉNTIMOS

CÁPSULAS-PERLAS ANTISÉPTICAS SOL

DE CARBONATO DE CREOSOTA, TERPINOL Y CUASINA

Remedio específico de acción segura en las AFECCIONES del APARATO RESPIRATORIO, tales como **bronquitis, resfriados, toses rebeldes, lesiones pulmonares, TISIS**. Superior en sus efectos á todos los compuestos, conocidos á base de creosota y guayacol.—Vente: Farmacia de Sol, Corribia y esquina plaza Nueva, Barcelona.—Palma: Juan Valenzuela, farmacéutico.

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner

Puede-se preparar si mismo e com grande economia, **A AGUA MINERAL** análoga ás aguas naturales com os

COMPRESOS DE VICHY
 GAZOSOS

Preparados com os Saes extractos das Celebres **AGUAS DE VICHY** «Fontes do Estado Francez»

COSMOS FRUITER & C^a, 27 AVENUE VICTORIA, PARIS
 1^a ARRENDATARIA DE VICHY, PARIS.—GRANVILLE & C^a, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. José Casanovas, peluquero, Cadená, 8.

Colegio Politécnico de Bellver

ALFONSO XIII, 15, 17 Y 19—(EL TERRENO)

Los brillantes resultados obtenidos durante el primer año de existencia de este «Colegio», en los estudios de 1.^a y 2.^a Enseñanza, la cooperación de un Claustro de Profesores escogido y peritísimo (de sobra conocido del público) y la situación excepcional del edificio en este caserío, el más sano y ameno de los alrededores de la capital, con condiciones higiénicas inmejorables, en competencia con cualesquiera otro, nos mueven á anunciar la apertura del segundo curso académico de 1895-96 para el 1.^o de Octubre próximo.

Al efecto queda abierta la matrícula ordinaria desde el 1.^o hasta el 28 de Septiembre, en la Secretaría del establecimiento.—31 Agosto 1895.

L'UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de aluminado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

| | | |
|---------------------------|-------------------|---------|
| Capital social | 10.000.000 | Francos |
| Reservas | 7.650.000 | " |
| Primas á cobrar | 69.244.813 | " |
| Total | 86.894.813 | " |

Capitales asegurados 14.316.979,859 "

Siniestros pagados 176.000,000 "

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.
 Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch Palma.

NO MAS FUEGO Á LOS CABALLOS

UNIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
 NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del UNIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafos, exostosis ó sobrehuecos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.^a Tallers, 22—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las **Píldoras RESTAURADORAS**

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.

Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C^a, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

LAS AGUAS MINERALES NATURALES

VICHY CATALÁN

Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 6 de Marzo de 1893

Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras

CURAN PERFECTAMENTE Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc.

EMINENCIAS MÉDICAS LO ATESTIGUAN

Pídase el VICHY CATALÁN en todas las farmacias de España y América.—Por Mayor Cebrian y C^a—Barcelona

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatoro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatoro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gata, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El Enolatoro Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archeda, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditado al Enolatoro Padró.

Depositorio en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

ACADEMIA de Ciencias Físico-naturales á cargo de DON JOSÉ CAPDEBOU

Durante el próximo curso, se explicarán en este centro las asignaturas de Física, Historia natural y Agricultura por el método intuitivo, contando para ello con los aparatos y colecciones más completas de la isla y las frecuentes expediciones científicas, úrico medio de familiarizarse con los conocimientos de la naturaleza y obtener los brillantes resultados que alcanzan en los exámenes, los alumnos de tan acreditado establecimiento.

Para informes, Harina 28, principal. 6-6-a

Servicio de carruajes

entre esta ciudad y el vecino pueblo de ESTABLIMENTS

Salidas de Palma, á las 11 de la mañana, á las 2 y á las 6 de la tarde.
 Salidas de Establiments, á las 7 mañana, á las 12-30 y á las 5 tarde.
 Los puntos de parada en Palma, frente al núm 57, á la calle de San Miguel y en Establiments, en el estanco del Rulló.

ALQUILER.—Desde últimos de Junio estará para alquilar en el «Huerto del Socos» un grandioso local con todas las dependencias necesarias para la instalación de una fábrica, taller ó cualquier industria.
 Durán razón en la calle Torre del Amor número 6. 2-v-5

Gimnasio Balear

Este acreditado establecimiento de Gimnástica higiénica y médica, situado en la calle de Veri 5, abrirá sus clases el 1.^o de Octubre á las mismas horas y en las mismas condiciones de los años anteriores. 10-10

Bañuelos

En el antiguo y acreditado horno de Bauzá, los habrá á partir del día de San Miguel todos los domingos y fiestas comunes, entreñinos y de los dichos vulgarmente de viento. 10-10

BARBERO—Se necesita uno que sepa afeitar, Plaza de San Antonio, número 41.

José Salcedo SASTRE

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.^o
Dependiente

Para una tienda de mercería se necesita uno.
 En esta imprenta informarán.

VENTA.—Se vende una estantería completa y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.

ALQUILER.—Se alquila una casa zaguana de mucha capacidad, sita en la calle de la Cofradía, número 11. Darán razón en los entresuos de la misma.

A los que deseen colocar dinero en fincas

Se venden una finca situada en el Pont d'Inca y otra en Palma que buenamente pueden producir
 Cinco por ciento líquido al año
 Se tomara dinero en primera hipoteca sobre dichas fincas.
 Para informes, Jacinto Tortella, Peñalsars 19, 1.^o

Oficial de barbero

En el salón de la Rambla se necesita uno.

Anuncio

Ha llegado á esta población hospedándose en la fonda de Mallorca M.^a Fanny con un rico surtido de abrigos y cosés, lo que participa á sus numerosas parroquianas y demás señoras que gusten favorecerla con su visita. Pasando recado á dicha fonda, pasará ella en casa de las señoras que gusten ver las novedades de la próxima estación. 10-7

ALQUILER.—Se alquila un segundo piso situado en la calle de los Olmos, número 87, esquina á la de San Elias. Para informes en el piso primero. 5-3

Escuela de Equitación

dirigida por **Don José Arbós** Concepción, 27

Se dan lecciones todos los dias no festivos á horas convencionales. 10-10

Casa de comida

Calle de la Feria 10
LLUCHMAYOR
 Dicho establecimiento reúne todas las comodidades apetecibles, y sirviéndose además con suma limpieza y á precios económicos.